

Durango, Dgo., a 25 de agosto de 2015  
INAI/080/15

## **CON APOYO DEL INAI, DURANGO ES EL PRIMER ESTADO EN EL PAÍS Y EN EL MUNDO EN ADOPTAR UN PLAN DE ACCIÓN DE GOBIERNO ABIERTO**

- **El comisionado Joel Salas Suárez afirmó que es crucial que cada vez más actores de los niveles federal, estatal y municipal, así como de los poderes legislativo y judicial, se sumen al Gobierno Abierto**

Con el acompañamiento y apoyo del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el estado de Durango es el primer estado del país y primero a nivel subnacional en la comunidad internacional en adoptar un Plan de Acción Local de Gobierno Abierto para impulsar la transparencia, la rendición de cuentas y la colaboración entre población y autoridades.

El comisionado Joel Salas Suárez, coordinador de la Comisión de Gobierno Abierto y Transparencia del INAI, asistió a la firma del Plan, acompañando a autoridades estatales, municipales, el Instituto Duranguense de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, sociedad civil organizada y ciudadanía en general, con lo que arranca la segunda fase de los ejercicios locales de Gobierno Abierto.

A iniciativa del IFAI, ahora INAI, 13 estados se han comprometido a incorporar principios de Gobierno Abierto, de los cuales seis han instalado sus Secretariados Técnicos locales, que son el paso previo al Plan de Acción que hoy Durango puso en marcha.

Con este ejercicio local de Gobierno Abierto, México se convierte en el primer país en impulsar esfuerzos subnacionales con la agenda de gobierno abierto y se coloca como pionero y referente internacional en la materia, afirmó Salas Suárez.

Dijo que la experiencia duranguense podrá ser replicada en otras entidades y marca también un hito en la agenda del gobierno abierto a nivel internacional, porque materializa la Visión País que presentó México a finales de 2014 en la Alianza para el Gobierno Abierto.

El Gobierno Abierto es un modelo de gestión que permite utilizar la información pública para restaurar el vínculo de confianza entre autoridades y la sociedad y colaborar a que nuestra democracia sea efectiva y dé resultados, subrayó el comisionado del INAI.

Se trata, agregó, de un modelo que a partir de la información pública reúne a autoridades y población para co-crear políticas públicas sobre problemas específicos y en los que pronto se verán resultados concretos y tangibles.

El comisionado Salas Suárez afirmó que es crucial que cada vez más actores de los niveles federal, estatal y municipal, así como de los poderes legislativo y judicial, se sumen al Gobierno Abierto.

Señaló que en Durango el reto es llevar a cabo las acciones previstas en el Plan y que se mantengan juntos sociedad civil, órgano garante del estado y autoridades para demostrar que el Gobierno Abierto no es una moda, sino un compromiso de largo plazo y más allá de coyunturas políticas y sociales.

En la firma del Plan de Acción de Gobierno Abierto participaron el alcalde de Durango, Esteban Villegas Villareal; el secretario de la Contraloría del Gobierno del Estado, Jason Eleazar Canales García; el presidente del Instituto Duranguense de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, Héctor Carriedo Sáenz; y el presidente del Consejo Ciudadano de Transparencia municipal, Jesús Nevárez Pereda.

---000---